



Die Reise.



Einſt machte durch ſein ganzes Land
Ein König den Befehl bekannt,
Daß jeder, der ein Amt erhalten wollte,
Gewiſſe Zeit auf Reiſen gehen ſollte,
Um ſich in Künſten umzuſehn.
Er ließ genaue Karten ſtechen
Und gab dazu noch jedem das Verſprechen,
Ihm, würd' er nur, ſo weit er könnte, gehn,
Mit dem Vermögen ſeiner Schätze
Alsdann auf Reiſen beizutehn.
Es war das deutlichſte Geſetz,
Das jemals noch die Welt geſehn;
Doch weil die meiſten ſich vor dieſer Reiſe
ſcheuten,
So ſah man viele Dunkelheiten.
Die Liebe zu ſich ſelbſt und zur Bequemlichkeit
Half das Geſetz ſehr ſinnreich deuten,